

CULTURA | Patrimonio

Fomento aportará el 75% del proyecto de consolidación de la torre del homenaje del Castillo

La Alcaldesa prieguense anuncia que solicitará a la Junta su colaboración en el 25% restante

Rafael Cobo Calmaestra

Lunes 20 de julio de 2015 - 19:05



El Ministerio de Fomento aportará el 75% del presupuesto del proyecto de consolidación de la Torre del Homenaje del Castillo de Priego, catalogada como Bien de Interés Cultural y declarado Monumento Nacional desde 1943, con cargo a los fondos que se generan para el 1,5% Cultural por la contratación de la obra pública.

La Comisión Mixta del 1,5% Cultural, integrada por los Ministerios de Fomento y Educación, Cultura y Deporte, aprobaba el pasado 16 de julio, provisionalmente, los proyectos que recibirán fondos de esta partida, entre los que se encuentra la Torre del

Homenaje de la fortaleza prieguense, contando el Consistorio de nuestra localidad con dos meses para aportar la documentación necesaria.

Como indicaban esta mañana en una comparecencia ante los medios ofrecida en la propia fortaleza medieval la Alcaldesa prieguense, María Luisa Ceballos, que estuvo acompañada por el presidente del Área de Cultura, Miguel Forcada, y la presidenta del área de Urbanismo, Cristina Casanueva, uno de los requisitos que se han de superar ahora es la certificación, por parte del Consistorio, de que se cuenta con el 25% restante, “para lo que certificaremos que tenemos cuantía suficiente, realizaremos todas las modificaciones de créditos para que, en ningún caso, pueda haber ninguna justificación para que esta ejecución no se lleve a cabo”.

De ahí que Ceballos anunciara que se solicitará a la Junta, en concreto a la Consejería de Cultura, la aportación de, al menos, un 15% de ese 25% que no asume el gobierno central (85.730 euros), “con el objetivo de que ayude al Ayuntamiento en este proyecto, como así lo ha hecho en otros municipios”.

Por su parte, Miguel Forcada recordaba algunas de las gestiones realizadas durante la anterior legislatura y que han dado como resultado la aprobación, por parte del Ministerio de Fomento, de aportar el 75% del proyecto de consolidación de la Torre del Homenaje. En este sentido y remontándose a enero de 2012, el presidente del Área de Cultura hacía alusión a la visita que realizaron técnicos de Cultura de la delegación provincial de Córdoba a la fortaleza, “constatando que la situación de la Torre era preocupante, hasta el punto de temerse desprendimiento”.

Tras varias mociones, visitas a Sevilla y una a Madrid en abril de 2013 que el propio Forcada definía como “especialmente importante, ya que vinimos con la sensación de que la actuación era posible, dada la envergadura e importancia del monumento, el Ministerio podía incluirlo en el 1,5% cultural”.

En este punto, Forcada hacía referencia a la asunción, por parte del Consistorio, de los gastos de redacción del proyecto de actuación, realizado por los arquitectos Jerónimo Sanz y Rafael Sánchez, destacando el consenso que la actuación ha tenido desde un primer momento por distintos colectivos.

Proyecto que como indicaba Cristina Casanueva, consistirá, a grandes rasgos, en el afianzamiento de la estructura de la torre mediante un sistema de consolidación estática, llevándose a cabo la actuación más importante en la cubierta de la Torre, recuperándose su original tipología, plana y transitable, eliminándose por tanto la actual techumbre que la cubre.

Igualmente, Casanueva apuntaba que desde que en 2012 se iniciaron los trámites para llevar a cabo la actuación en la Torre del Homenaje, “se ha solicitado a la Junta su colaboración en el 25% que no aporta el Ministerio”, afirmando que desde el pasado mes de febrero, “no hemos vuelto, desde entonces, a tener contestación alguna de la Consejería”.

Por último, Casanueva recordaba que en 2013, el por aquel entonces consejero de Cultura, Luciano Alonso, afirmó que se realizarían actuaciones de emergencia en varias fortalezas andaluzas, entre ellas la de Priego.